

ging ab und zu, weil um diese Zeit die Küche zu besorgen war.

Nun, mit welchem von diesen Völkern wollen wir den Anfang machen, hob der Vater an, als Alle Platz genommen hatten; ich denke mit den Europäern, weil uns diese doch die nächsten sind. Franzosen, Spanier, Italiener, finde ich nicht unter diesen Bildern, vermuthlich weil sie schon bekannt genug sind; wohl aber die Türken, Griechen, Isländer, Lappländer. Die Lappländer und Isländer sind auch gewaltige Schlittensfahrer, wie Karl und seine Gefellen; soll ich etwa mit diesen anfangen?

O ja, o ja! schrieen die Kinder; und so hob denn der Vater mit den Lappländern an. Vorher aber wurde auf den Tisch eine Weltkarte ausgebreitet, damit er ihnen gleich zeigen konnte, in welcher Gegend der Erde, jedes Volk zu Hause sey.

---

## I.

### Die Europäer.

#### 1.

#### Die Lappländer, oder Lappen.

---

Begleitet mich nun, meine Kinder! sprach der Vater, hieher in die nördlichsten Gegenden von Norwegen, Schweden und dem europäischen Rußland.